
UNE APPROCHE QUANTITATIVE 

POUR LA DECLARATION D'UN PAYS 

COMME INDEMNE D'UNE MALADIE (INFECTION)" 

RETUME: La mise en application des nouvelles règles recommandées pm l'Organisation mondiale du commerce dam le 
cube des échanges phytosanitaires impose de revoir les procédures visant à la déc ld ion  d'un pays comme indemne 
d'une maladie. Cet ariiclepr&ente une approche visant à estimer quantitafivemenf. à partir des résultats d'un sondage, le 
degré de confiance associé à la déclaration d'un pays ou d'une région comme indemne d'une maladie (et plus 
généralement d'une injection). Ce degré de coi$ance @robabilité après sondoge), c 'est-ù-dire la vaieur prédictive 
négative du résultat d'un sondage, dépend de mire con~issance amant sondage# @robabiiité avant sondage), de 
l'absence de l'infecfion aùns le pqys au la région et de la validité du sondage (un sondage étant considéré comme un 
système de diagnostic). La validité du sondage est estimée p m  le rapport de la probabilité d'observer le renrltaf du 
sondage en absence de l'infection et de ceüe probabilité en présence de l'infection (rapport de vraisemblance). Une 
méthode pour I'estimafion de la probabilifé avant sondage est brièvement discutée. Ceüe approche esi applip'e à tihe 
d'exemple à l'interprétation du résultat d'un sondage réalisé en 1998 pour la déclmotion de la Suisse comme 
oficiellement indemne de rhinotrachéite ii$ectieuse bovine (IBR). Nous pensons que ceiie qproche a une appiication 
directe dans les processus de décision aciuelr par les autorités en matière de santé animale pour le commerce d'animais 
ou de produits d'origine animale. 

S U M ~ Y :  The 1995 World Trade Organuation agreement on the application o f S a n i f q  and Phyfosanitq Meusures 
requires scient$c vali&tion in order to declme a cou* or a regionfree ofa disease. This article presents a method IO 

quant$from a survey result with specfic conj7dence limits the likelihwd offhe absence ofa disease (which is also valid to 
an infection) in a region or a coun*. This likelihood @os-swvey probability), i.e. the negative predictive value of the 
survey result, dependr on ourprior Anowledge @re-survey probability) of the absence of the infection in the county or 
region as well as the validity of the applied swvey (a s w e y  being considered as a diagnostic system). The validity of the 
survey is assessed using the ratio oftheprobability ofobserving a negahe swvey result in the absence ofthe infection, to 
theprobability ofobserving the s m e  result in the presence ofthe injection (likelihood ratio). A method IO evaluate the pre- 
swvey probability is bri& discussed For illmtration. this qproach is appliedfor the interpretation of the result of a 
survey conducted in 1998 to substantiatefreedom from infectious bovine rhinotracheitis (IBR) in Switzeriand We believe 
the method hm a valuable application in the m e n t  decision makingprocess of animal heaith authorities for the trade of 
animal and animal productî 
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